
A ?花 2020年10月16日 星期五

首席编辑 郑 毅4

特派记者 李冰 发自苏州

“让我们好好干一场”

莫雷诺已经记不清楚，这是第几
次跟上海上港这支同城球队交手了，
从一开始压倒性的优势，到后来有输
有赢，再到最近三个赛季连续被双杀。
虽然在很多人看来，现在的申花已经
没有了跟上港叫板的资本，甚至连旗
鼓相当的对手都算不上，但莫雷诺就
是不服气，所以当机会再一次摆在眼
前的时候，已经满血复活的申花队长
脑子里唯一的念头，就是“来吧，让我
们好好干上一场”！
同样期待着要为申花“正名”的，还

有主教练崔康熙。因为这个特殊的赛
季，执教申花一年多了，崔康熙还没有
真刀真枪地跟这个同城对手较量过，对
于这场在外界很多人看来“强弱分明”
的德比战，韩国人也有着自己的坚持：
“我们也该证明一下自己，是能够不断
取得进步并且打好这样的比赛的。”

“黑脸模式”提升防守质量

14日下午，申花队进行了抵达苏
州赛区后的第一次训练，与之前在康
桥基地几乎都是一天两练的节奏和强
度不同，崔康熙当天安排的训练量并
不算大，毕竟与上港队的德比战就在
三天之后，让队员以最好的身体和竞
技状态进入到比赛当中才是最重要
的。
队员热身时挂在崔康熙脸上的笑

容，到了进入技战术训练阶段时，再次
变成了申花球员熟悉的“黑脸模式”，
尤其是在防守环节，后卫出身的老崔
不会放过任何一个在他看来不容忽视
的细节。与去年下半赛季那支“守不
住”的球队不同，经过崔康熙一年多的
调教，申花队的防守质量有了很大程
度的提高，联赛第一阶段，申花队只被
对手打进了15个球，与江苏苏宁队并
列丢球数最少的第三名；此外，第一阶
段14场比赛中，申花队有7场没有丢
球，是中超全部16支球队当中“零封”
对手次数最多的。
曾诚的到来，无疑是申花防守质

量得以提高的一个关键因素，而他也
凭借着联赛第一阶段的出色表现，入
选了李铁执教的国足集训队。受制于
合同当中的回避条款，曾诚没有在与
广州恒大队的两回合比赛中出场，
申花队分别以0比2和1比4不敌对
手，而球队在这两场比赛中的失球数，
也占了整个第一阶段总失球数的三分
之一。虽然受限于整体实力上的差距，
那两场比赛即便曾诚上场，也不一定
能够改变申花队输球的结果，但是作
为镇守防线最后一关的门将，他在球
队中的重要性也由此可见一斑。

作为曾经的广州恒大队主力门
将，曾诚没少跟上港队过招，这次代表
上海申花队出战德比，他的目标也跟
过去一样，那就是赢得比赛。“这是我
们接下来最重要的两场比赛，我们只
有在跨过这道坎之后才能继续前进，
才能朝更好的名次，朝冠军发起冲击，
所以说这两场比赛是我们接下来的首
要任务，近期的训练中我们也在为这
两场比赛进行准备。”

百分之百投入强硬到底

曾诚的自信与强硬，显然是现在
的申花最需要的，因为与上港队的这
场比赛，防守的重要性不言而喻———
第一阶段的比赛中，佩雷拉的球队拿
下了14场比赛中的10场，进球数也达
到了26个，场均进球接近两个。面对这
样的攻击力，崔康熙显然不会把“宝”
押在曾诚或者仅仅是后防线上，他需
要的是申花在场上“全民防守”，用整
体去跟上港队相抗衡。大战将至，崔康
熙在让队员保持平常心的同时，也不
断地通过自己的方式告诉每一个人，
面对注定会跟其他比赛不一样的德
比，除了百分之百地投入，无论精
神层面还是技战术层面，都要
做好跟对手“强硬到底”的准
备，一如他在联赛第一阶
段球队陷入困境时说过
的那样：“对手肯定会
给我们制造巨大的
压力，而化解压
力最好的办

法，就是用
更强硬的
方式来
回应。”

正名之战，康熙防反到底强硬
防守

精准
反击

尽管引进了洛佩斯和穆伊，两名
外援在第一阶段联赛也交出了不错的
“成绩单”，但是对于现在的这支上海
上港队来讲，作为中场核心的奥斯卡
的作用和重要性毋庸置疑。
五个进球和八次助攻，在奥斯卡

出战的12场比赛中，场均都会“制造”
一个进球，上港队的进攻体系当中，
“小金人”是绝对的核心。事实上，在上
港队的不少比赛当中，正是凭借着奥
斯卡的跑动接应和传球，将原本不是
机会的机会变成了助攻和进球，再加
上胡尔克、阿瑙托维奇和洛佩斯等人
的辅助，多点开花的上港一直都是中

超中最难防的球队之一。
到目前为止，崔康熙并没有在技

战术层面跟申花队员强调过该如何打
好与上港队的这场比赛，但是在私下
交流时，不少申花人士都表示，能不能
限制住奥斯卡，拒绝再让“小金人”像
前两年那样随便刷“卡”，应该就是决
定周日这场比赛的关键所在。“联赛第
一阶段上港输掉的两场比赛，包括被
青岛黄海队打平了的那场比赛，我们
自己也都看了，那肯定不是他们的正
常水平，虽然有些东西可以借鉴，但更
主要的还是看我们自身，是不是做好
了最充分的准备。”

不管是第一阶段联赛的对手，还
是以往申花与上港队的交手，都会派
人对奥斯卡进行贴身盯防，不出意外
的话，18日晚上的德比战，崔康熙也会
复制这样的做法。对申花而言，外援姆
比亚显然具备这样的能力，但不管在
后腰还是中卫位置上，同样需要他来
坐镇，如果用他来跟奥斯卡“兑子”的
话，对申花自身的防守来讲，此会带来
相当程度的损耗。除了姆比亚，之前的
比赛中，崔康熙曾经在防守后腰的位
置上先后使用过钱杰给和孙世林，再
加上同样能踢边后卫和盯人中卫的艾
迪，相信答案已经在他的心里了。

拒绝被刷“卡”安排全职保“姆”

对马丁内斯和博拉尼奥斯来讲，
从10月初到现在的每一天，他们都恨
不得掰成两天来用。
“非常努力，非常认真。”虽然马丁

内斯在联赛第一阶段就已经去了大
连，并且有过代表申花出战中超
联赛的经历，但是在不少申花
队友看来，他跟间歇期加盟的

另外一名厄瓜多尔外援博拉尼奥
斯一样，都还在相互熟悉和适应
的过程当中，不过给人的感觉还算

不错：“训练当中表现出来的技术能力
不错，虽然看上去没那么强壮，但是并
不害怕对抗，可能这也是南美球员的
一个特点吧，比赛能力还是挺强的。”
在失去了金信煜和沙拉维两件锋

线上的“常规武器”之后，申花队的进
攻在联赛第一阶段一度陷入混乱，虽
然莫雷诺和顶到进攻线上的毕津浩表
现不错，但是从球队的整体打法来讲，
崔康熙还是进行了一定程度的调整。
对申花而言，经过一段时间休整之后
“满血复活”的莫雷诺无疑是一个利
好，作为球队当中“上海德比”经验最
丰富的外援，队长同样也是申花进攻
体系中极为重要的一枚棋子。从过去
几个赛季来看，拥有头球和技术优势

的莫雷诺，一直都是给上港队防线威
胁最大的一个，不出意外的话，后天晚
上的这场比赛，崔康熙还是会把他放
到进攻线上。与此同时，对崔康熙来
讲，随着“前锋”毕津浩在第一阶段联
赛最后几轮比赛中的“横空出世”并且
不断进球，再加上新引进的博拉尼奥
斯和马丁内斯，以及原本就在队中的
曹 定，不管采用什么样的战术和打
法，他的手里都不至于没有“牌”可打。
此前一段时间的训练当中，崔康熙都
非常注重速度，尤其是在由守转攻时，
需要中路和另外一个边路的队员“联
动”，这其实也是他一直以来都非常
强调的：“我们要依靠整体跟对手抗
衡，每个人都要发挥自己在团队中的
作用。”考虑到对手的强大实力，以及
两回合赛制的特殊性，本周日晚上的
这场比赛中，崔康熙应该不会一上来
就亮出自己所有的“底牌”，尤其是在
马丁内斯和博拉尼奥斯两名对手并
不熟悉的外援，很有可能会把他们当
作改变战局的“奇兵”来使用，毕竟在
此之前，申花队已经经历过了单外援
甚至“全华班”的考验，至少在自信心
方面，已经做好了跟上港队放手一搏
的准备。

有高有快 上手未必出“王炸”

莫雷诺

曹 定、彭欣力、钱杰给、赵明剑

姆比亚

温家宝、朱辰杰、冯潇霆、张璐

曾诚

■ 预计申花首发

没有退路可言！

走下大巴的那一
刻，莫雷诺习惯性地扫
视了一番，尽管跟八年
前那个略显青涩的小
伙儿相比，岁月在哥伦
比亚人身上留下了越
来越多的刻痕，但是每
当大赛来临，那种对于
胜利的渴望，也就愈发
的强烈。

尤其是在德比这个
属于自己的战场上。


